

En toda España... 1'50 pta. al mes
Extranjero... 3'000 = al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelta 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza del
Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 94.
Dirección telegráfica: BICH - MADRID

Año XXVI.

Mahón, jueves 12 de septiembre 1918

Núm. 13,628.

TEATRO PRINCIPAL

El local más cómodo El cine más barato El que exhibe mejor es el más

Hoy jueves día 12 Septiembre, a las 9 y media, noche

Grandioso acontecimiento artístico

Estreno de la colosal película, en ocho partes, lo más grande de la cinematografía
Vida de Cristóbal Colón y el descubrimiento de América

proyectándose las cuatro primeras partes de esta grandiosa visión Artístico-histórica, cuya
exhibición en los más importantes Salones de la Península ha constituido un ruinoso éxito.
A pesar del elevado coste de esta cinta, los precios serán económicos.

Un proyecto magnífico

La travesía aérea del Atlántico

(Conclusión)

Más detalles

Herrera empujó. Aunque la exposición del proyecto había sido un ejemplo de sencillez, yo tenía fiebre de preguntar. El debió de conocerme en la cara, porque, sonriente, me dijo:

— Preguntar.

— ¿Efectivamente no habrá peligro?

— Menos que navegando por mar.

De los ocho motores, en marcha funcionan seis, y los otros dos van de repuesto y para suplir averías. Aunque ocurriera el hecho inaudito de que todos los motores sufrieran «panne» al mismo tiempo, la aeronave perdería de momento el gobierno, quedando en condiciones de globo libre, y siempre habría tiempo de ejecutar los arreglos precisos.

— ¿Te has desviado en algo de los tipos corrientes de zeppelins?

— Muy poco. Lleva la modificación de cuatro motores a popa, junto a las aletas de mando, lo que permite aprovechar el aire que produce la rotación de las hélices, que por su proximidad a las referidas aletas permite gobernar el globo antes de que haya adquirido velocidad.

— ¿Podrá construirse en España?

— Todo. Absolutamente todo. Tenemos ingenieros competentes, obreros imborrables. La industria española produce ya telas cauchotadas, motores y todos los demás elementos necesarios para su construcción.

— ¿Y crees que en España «podrá» hacerse?

— Debe. España es la nación que goza de situación geográfica más favorable para establecer comunicaciones aéreas y todas las circunstancias son favorables para que España cumpla la misión que tiene de ser el centinela de Europa cerca de América. Hay que evitar a toda costa que, una vez terminada la guerra actual, venga el extranjero a realizar en nuestro suelo una empresa que los españoles podemos y debemos realizar.

— ¿Qué te dijo el Rey?

— Su Majestad estuvo deferentísimo; me hizo que le explicara hasta los más nimios detalles y me dijo que era preciso llevar el proyecto a realidad.

— ¿Quién podría realizar la empresa?

— Como has visto, no se precisa de una cantidad fabulosa. El marqués de Comillas me ha pedido el proyecto y la memoria, que le he remitido. La Compañía Transatlántica es la que podría realizar el proyecto en mejores condiciones y con más facilidades. Yo confío en ella, que siempre colabora con gran patriotismo en todo lo que pueda redundar en provecho o gloria de España.

— ¿Cuánto tiempo se tardaría en poder realizar el proyecto?

— En un año podría construirse el superzeppelin y los dos hangares necesarios uno aquí y otro en América.

— ¿Sería Port Caledonia el mejor punto de llegada?

— El más corto; pero creo que debería hacerse directamente a Nueva York. Un hangar en la bahía de Vigo y

otro en la de Nueva York sería lo más razonable y práctico, y con buen tiempo, treinta horas de viaje que parecerían un sueño.

— ¿Has pensado el nombre del primer superzeppelin?

— ¡Hombre, saliendo de España para conquistar! aéreamente América, no podría ser otro el nombre que «Cristóbal Colón».

El Rey, la Transatlántica, el capitán Herrera

Don Alfonso XIII está encantado con el proyecto, al que prestará todo su apoyo.

La Compañía Transatlántica, que es España, seguramente lo amparará, empresa para ella sencillísima, sin necesidad de recurrir a empeñar las joyas de ninguna corona.

Emilio Herrera es un hombre ecuanime, reposado, seguro de sus nervios y de su ciencia, que no logra esconder toda su modestia. Su vida, dedicada al estudio y a la práctica de la aeronáutica, donde fué siempre el primero por unánime voto de todos sus compañeros garantiza la factibilidad del proyecto.

La empresa, cuya realización sería un canto glorioso a la «afirmación» española, merecía el patronato de nuestro Rey, el aliento del gran prócer marqués de Comillas y al capitán Herrera.

Nada le falta, pues, para que pronto sea gloriosa realidad.

Vigo-Nueva York y regreso

Salí de casa de Herrera lleno de jubilosas esperanzas.

Acaso sea un poco iluso, pero yo estoy convencido de que pronto la Compañía Transatlántica expenderá billetes de aeronave para Vigo-Nueva York y regreso.

Al despedirme del futuro capitán del «Cristóbal Colón», superzeppelin de 56 mil metros cúbicos y de 250 metros de largo, le hice esta última pregunta:

— ¿Me llevarás de cronista en el primer viaje?

— Cuenta con ello — me respondió sonriendo.

Te prometo, lector, el relato del más extraordinario viaje.

F. DE VIO

Anhelos de paz

Francia es la cenicienta en esta recia pelea; sobre ella pesan las fases más trágicas de la gran batalla y ella sufre, como ninguna otra nación, la tremenda hecatombe de las pérdidas colosales que origina la persistencia en el combate.

Ahora, desde el 18 de julio, la decisión de Foch determinó esa interminable batalla que prosigue sin solución de continuidad, sin que sea interrumpida por la más breve tregua, y Francia lleva en ella el peso del empuje; sobre Francia gravita lo más duro de la sudorosa presión.

El desgaste es enorme y por más

que quieren presentar al pueblo francés como inenarrables victorias los hechos de esta cruenta batalla, el pueblo sigue desesperanzado porque de sobra conoce los flujos y reflujo de la acción bélica y de sobra sabe las metamorfosis a que da margen tan continuado batallar.

Los franceses no ignoran los cambios que sufren las diversas fases de la lucha cuando los que pelean son ejércitos fuertes, poderosos y aguerridos.

No puede extrañar que en Francia tengan más hondos raigambres que en parte alguna los anhelos de paz.

Se explica lo que dice «L'Humanité» con respecto a los nuevos reclutas y en particular a los operarios de las fábricas de guerra: «Desarraigados, dice el periódico en cuestión, separados de su familia, condenados a gastar todo su jornal en las necesidades de la vida, cuyos gastos constantemente aumentan, molestados, además, por interminables registros e inspecciones, expuestos a toda incertidumbre y al arbitrio de un Gobierno que no les inspira confianza alguna. No ha de extrañar, pues, que estos operarios no cejen de expresar su descontento y cólera. Prefieren hasta la rebelión.»

Y aún dice más el referido periódico; dice algo muy grave para el porvenir de la Entente, algo que es extraño que haya dejado pasar la censura francesa, y que es lo siguiente: «Otros se nos acercan (el articulista se refiere a la visita a una fábrica de municiones, y habla de los obreros) y no hace falta que lo disimulemos, ellos quieren la paz, una paz inmediata. Ninguna moción lo dice, pero esta es la verdad. Aunque velado o solo dicho a medias, no se puede negar que este sentimiento existe.»

Es muy lógico que en el quinto año de guerra cuantas veces se les ha ilusionado con los gritos de «¡A Berlín!», sientan los franceses desmayar sus entusiasmos por un porvenir que sinceramente ven poco claro y es lógico también que no tengan fe ni en sus gobernantes ni en sus caudillos, ya que sobre Francia pesa desde el principio de la campaña toda la horrenda magnitud de la gran tragedia.

Francia es la cenicienta de la Entente.

ALREDEDOR DE UN SUELTO

Noticia absolutamente falsa

Un periódico de Barcelona, cuyas tendencias son de todos conocidas, publicó un suelto, en el cual se hacían determinadas afirmaciones con referencia a un oficial de Infantería.

No nos extrañó, ni podía extrañarnos, que el papel de referencia, siguiendo sus procedimientos de escándalo y de difamación contra el Ejército y contra todo aquello que signifique orden y civismo, hiciese afirmaciones completamente falsas, aunque esas afirmaciones hiriesen en lo más vivo la honra de un oficial y con ellas se tratase de forzar la rectitud de la justicia.

Es el procedimiento habitual del tal periódico, que de eso vive y a eso se dedica.

Sabiéndolo, nos proponíamos guardar un piadoso silencio acerca del asunto, pues no entraba en nuestros cálculos hacerles el juego a los difamadores de profesión.

Poseemos datos y estamos al tanto de lo ocurrido en lo que respecta a la actuación de la comisión investigadora nombrada para depurar responsabilidades por los sucesos de agosto del pasado año, y de todo ello hablaremos oportunamente, que no es la de ahora ocasión de hacerlo.

Nos proponíamos, repelimos, guardar silencio; pero es el caso que periódicos que por su posición en la Prensa y por su indiscutible prestigio debían acoger con reserva determinadas informaciones, reproducen el suelto a que aludimos, en el cual no sólo se ataca al oficial de referencia, sino que se pone en boca de una altísima personalidad una apreciación imaginaria, falsa de toda falsedad, que jamás pudo salir de labios que sólo frases de benevolencia saben pronunciar.

Por todo ello, nos conviene hacer constar, a fin de que el público sensato no se deje embaucar por informaciones tendenciosas, que el asunto de referencia está aún «sub júdice», en período de prueba, hasta la terminación del cual no entrará en el plenario, fecha en que se hace el nombramiento de fiscal y defensor.

Claro está por consiguiente, que no habiendo sido nombrado aún el fiscal, mal puede éste pedir una pena de muerte y otra de cadena perpetua para un delito que aun no se sabe si se cometió o no.

Tampoco puede estar calificado el hecho de homicidio ni de asesinato, puesto que la calificación es la primera cosa que ha de hacer el fiscal después de su nombramiento.

Y, por último, no sabiendo aún ni oficial ni extraoficialmente la elevadísima personalidad a que el suelto de referencia hace alusión si hubo o no delito, cómo ha de hacer apreciaciones que puedan perjudicar a un oficial del Ejército?

Las únicas apreciaciones que verdaderamente existen, el único crimen hasta ahora cometido, es el deponerse la honra de cualquier ciudadano, paisano o militar, en tela de juicio por un señor o por varios señores que, titulándose periodistas porque hacen un papelucho dedicado a la difamación y al escándalo, puedan hacerla trizas.

Una vez más insistimos en que precisa una depuración y una limpia entre los seudoperiodistas que deshonran la profesión.

Y nos parece que existen casos perfectamente definidos.

(De «La Acción»).

Instantánea

Después de las fiestas

Ha vuelto la ciudad a su típica quietud, tras unos días de bullicio y de fiesta....

Modesta Mahón en sus festejos populares, no faltó empero la nota tradicional, ni tampoco la expresión más genuina de sus sentimientos humanitarios, traducida en una «Tombola de caridad» organizada y dirigida con sumo acierto, por nuestros municipales y respetabilísimas señoras y señoritas de nuestra buena sociedad.

Avidos de emotividades, también nosotros quisimos dirigir nuestros pasos a la hermosa Explanada, creyendo confiados que las bellísimas aristócratas trocadas en ángeles del bien en público (aunque siempre lo fueron en privado) respetarían con sus peticiones, nuestros bolsillos exhaustos, pero imposible; en nombre de los pobres, sus hermanos, solicitaban una limosna la insistencia de unos labios cristianos, la plegaria humanizada de unas lindísimas señoritas, y claudicamos quién no claudica ante los ruegos petitorios de las humildes y hermosísimas postulantes.

¡Qué Dios se les premie, como se les premiará seguramente la bendición de los atribulados, favorecidos por su piedad!

Los paseos animadísimos, las calles plétóricas de vida y entusiasmo. Los predios y villorrios desiertos por

CINE ESPAÑA

DEBUT DE LA TEMPORADA. — Sábado 14 Septiembre de 1918

a las 9 y media, primera sesión de gran m. da

Estreno. — Exitazo. — Acontecimiento asombroso.

Estreno de la emocionante y hermosa película basada en la actual guerra

EL HEROE DEL SUBMARINO

2.100 metros. 5 partes. «Vitagraph».

Intérpretes principales: ELEANOR WOODRUFF y CHARLES RICHMAN

Evoluciones de submarinos. — Sus luchas. — Heroicidades de sus tripulantes.

Escenas interesantísimas. — Momentos de intensa emoción.

Verdadera revolución cinematográfica

Se proyectarán también hermosas cintas naturales y de la guerra y la despampanante, de risa continua

interpretada por

DOMINGO — Sesiones, a las 6 con sorteo de regalos y a las 8 y media.

La semana próxima, la monumental película interpretada por el incomparable DOUGLAS - FARBANKS

contribuir a cerrar con broche aurífero, sus habitantes, el curso de las fiestas insulares.

La «culcada» muy bien organizada, demostrándonos la íntima y salvadora unión que debió conexas siempre en un abrazo verdad a la nobleza, la religión y al pueblo...

Y termino esta rápida impresión, no queriendo molestar más a mis lectores, felicitando ante todo a Mahón por sus sentimientos altruistas, y a esas señoras y señoritas merifísimas, por su labor evangélica y cristiana.

ERNESTO

Páginas de la campaña

La ciencia germánica

Cuando las circunstancias nos confunden con el misterio de una maniobra en ejecución, maniobra cuyo alcance no podemos descifrar todavía y que evidentemente es causa de la reserva que discretamente guardan los comentaristas ingleses y franceses, un diario ilustrado nos presenta en primera plana una fotografía que da signo de la ciencia y del poder de los ejércitos teutones.

Como marcial trofeo de las tropas inglesas vemos en la fotografía en cuestión unos soldados canadienses que examinan un fusil para disparar contra los tanques, capturado a los alemanes.

Poco representa la captura de un fusil, pero en este caso particular marca la supremacía técnica de unas tropas con respecto a otras, puesto que a los soldados alemanes se les ha dotado ya de un arma apropiada para batir a los nuevos elementos de lucha que con tanta profusión emplean en la actual batalla los batallones ingleses.

Sabíamos que existían cañones y ametralladoras especialmente constituidos para resistir el empuje de los tanques, pero ignorábamos que la perfección técnica llegase a tal extremo que hubiese soldados tudescos exclusivamente destinados a contraatacar las móviles fortificaciones de los adversarios.

Implica la existencia de este fusil un estudio balístico perfecto, y sobre todo determina el hecho de que Alemania posee elementos suficientes para construir sus armamentos, cuando dedica material y mano de obra a especialidades de esta índole.

Alemania nos ha maravillado en esta guerra con los prodigios de su mecánica marcial.

Ahí están los fantásticos cañones que por largo tiempo han venido bombardeando periódicamente a la capital de la vecina República, con un alcance, casi inconcebible, superior a un centenar de kilómetros; ahí están también las maravillas técnicas de los aeroplanos teutones de caza y de bombardeo, sucesivamente modificados y perfeccionados hasta alcanzar un límite ventajoso y práctico y ahí están la infinidad de pequeñas maravillas de las ciencias bélicas tanto en la acción guerrera terrestre, como en la marítima.

En granadas de mano y de fusil, en ametralladoras contra aviones y en todo cuanto se relaciona con la acción directa de los ejércitos en campaña, marchan los alemanes técnicamente a la cabeza de todos los combatientes.

Recientemente han publicado también algunos periódicos ilustrados los ingeniosos medios de preservar de la acción mortífera de los gases asfixiantes al ganado afecto al ramo de guerra y a las palomas mensajeras, tan frecuentemente empleadas en el servicio de enlaces, sobre todo en la exploración aérea.

Comandante ETNA.

6 de Septiembre.

Santoral

Santo de hoy. — El Dulce Nombre de María y Santos Leoncio mártir, Lorenzo Justiniano y Guido confesor.

Santo de mañana. — Santos Felipe mártir, Maudilio obispo y Eulogio.

Meteorología

OBSERVATORIO CENTRAL METEOROLÓGICO DE MADRID

Tiempo probable durante las 24 horas

Radiotelegrama de las 13'30

Día 11 septiembre de 1918

Lluvias y temperaturas suaves y marres en las costas de Galicia y Asturias, provincias de Santander y Guipúzcoa y Cantábrico Norte.

Dudoso en el Atlántico oriental. Generalmente bueno en las regiones restantes.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DE MAHÓN

Día 11 septiembre de 1918

Presión barométrica. . . 760'8

Dirección del viento. . . W.

Fuerza del viento. . . Ventolina

Estado del cielo. . . Despejado

Estado del mar. . . Rizada

CONSUMOS

RELACION de las aprehensiones verificadas por el personal de este Resguardo de Consumos, durante el mes de la fecha:

El día 2 por el fiel don Jaime Rodrigo en el fielado de San Clemente fueron aprehendidos 5 kilos de queso a doña Juana Mercadal. Se le impusieron 2 derechos de multa.

Mahón 31 agosto 1918.

Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado VEINTE DIAS ANTES de su vencimiento. Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.



Sábado 14 Septiembre. A las 6 y media y 9 y media

Estreno de la segunda jornada de la grandiosa película MARTIR

En la sesión de la tarde VERMUT DE GRAN MODA tomará parte el SEXTETO que tocará escogidas piezas de su repertorio. PRÓXIMAS SEMANAS: Continuación de la serie de oro con las monumentales películas MARIA ROSA del Programa AJURIA, basada en la célebre obra del dramaturgo español DON ANGEL GUIMERÁ y LAS DOS HUERFANAS notabilísima creación de la casa Cesar de Roma. PRONTO reaparición de la genial y bellísima actriz FRANCESCA BERTINI

Domingo dos sesiones. A las 6 y media y a las 9 y media

MAHÓN

Por tratarse de persona tan conocida y estimada en esta población, donde desde hace ya tantos años reside, como es el Teniente Coronel de Artillería don Ignacio Pons, no podemos resistir a la tentación de copiar algunos párrafos de uno de los brindis pronunciados en ocasión del banquete de despedida ofrecido a dicho señor por sus compañeros del batallón de Artillería de Gerona: "Nos hemos reunido esta noche con objeto de despedir a don Ignacio Pons no dándole en estos momentos el tratamiento de teniente coronel porque para nosotros ha sido desde el día que le dieron la difícil misión de organizar el batallón, nuestro compañero, no nuestro jefe, sumando voluntades y consiguiendo que el éxito coronara los esfuerzos de todos interpretando admirablemente uno de los lemas que siempre ha guiado a nuestro Cuerpo cual es el de "La unión hace la fuerza". También debemos aprovechar esta ocasión para despedir a todos los tenientes que con entusiasmo y fe empezaron en este batallón la carrera y atreviéndose a recordarnos les sirva de estímulo el compañerismo que aquí ha reinado desde el primer día que la suerte nos reunió en Gerona. Y puesto que estos actos deben dejar recuerdo no solamente en nosotros, sino de los queridos compañeros que nos sucedan, me atrevo a solicitar de los presentes, me autoricen para mandar construir un bonito cuadro que podría colocarse en el nuevo cuarto de Estándartes en el que figuren los nombres de todos los jefes y oficiales que organizaron el batallón, incluyendo en ellos todos los de los presentes hasta esta noche toda vez que igualmente hubiesen contribuido a organizarlo de haber sido destinados antes. Y por último Señores, como los gritos de "Viva España", "El Ejército", "El Cuerpo" y otros que tan naturales son entre nosotros, en el ánimo de todos están ya, me atrevo a levantar la copa para brindar (Viva Pons)

Del señor Alcalde Presidente de nuestro Excmo. Ayuntamiento hemos recibido atento oficio, en el que se nos participa el acuerdo tomado por la Corporación Municipal de expresar su gratitud a la prensa local por la cooperación prestada a los festejos celebrados. Agradecemos la atención para con nosotros tenida.

Esta madrugada ha fallecido a la edad de 77 años, don José Cardona Triay, después de sufrir larga enfermedad. El acto del sepelio tendrá lugar esta tarde a las siete, siendo conducido el cadáver desde la casa mortuoria, Pí y Margall, 29, al Cementerio Católico de esta ciudad. Descanse en la paz del Señor el finado y reciban sus hijos y demás familia la expresión de nuestro pésame.

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" publica una circular disponiendo que para formar la estadística

Según costumbre, debe tocar esta noche en nuestro paseo de Isabel II la banda municipal. Del puerto de Ciudadela salió ayer para Barcelona, donde debe limpiar fondos, el vaporcito "Ciudadela". Esta madrugada a las cinco ha saltado amarras el vapor "Isla de Menorca" que cubrirá el servicio entre Mallorca y Ciudadela. A bordo del vapor "Mahón", ha salido esta mañana para Barcelona y Caldas, al objeto de reponer su salud, el Director de esta Academia Rdo. don Gabriel Conforto, Pbro. En la primera quincena del corriente mes, deben empezar en Ciudadela los anuales ejercicios espirituales para los Reverendos señores Sacerdotes de la isla.

En el vapor "A. Lázaro" fueron embarcados ayer para Palma seis mulos y un caballo. Nos dicen que vuelve a expanderse el pan de segunda clase al precio de 0'50 pesetas, en vez de 0'52 a que se vendió días pasados. Anoche zarpó de nuestro puerto para la capital de la provincia el vapor correo "A. Lázaro" al mando de su capitán señor Tonda. Dicho buque regresará mañana a nuestro puerto.

Se ha concedido el pase a la reserva con su actual empleo al coronel don José Echevarría González de la Penitenciaría Militar de Mahón. Esta mañana ha zarpado, a hora de itinerario, para Alcúdia y Barcelona, el vapor correo "Mahón". Raya en lo intolerable la pésima calidad de los fósforos que nos vemos condenados a consumir, pues mientras unos no se inflaman, los más al ser frodados producen una pequeña explosión, causa de sinnúmero de quemaduras.

Se ha concedido el pase a la reserva con su actual empleo al coronel don José Echevarría González de la Penitenciaría Militar de Mahón. Esta mañana ha zarpado, a hora de itinerario, para Alcúdia y Barcelona, el vapor correo "Mahón". Raya en lo intolerable la pésima calidad de los fósforos que nos vemos condenados a consumir, pues mientras unos no se inflaman, los más al ser frodados producen una pequeña explosión, causa de sinnúmero de quemaduras.

Obituary notice for D. José Cardona Triay, mentioning his death at age 77 and his family.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

(Recibida por correo) (Recibida por cable)

Diario de Operaciones Noticias de España

Madrid 11. La circulación del trigo. Mañana publicará "La Gaceta" un decreto autorizando la circulación del trigo entre provincias, siempre que los Ayuntamientos declaren que están cubiertas las necesidades del vecindario. Se formará en todas las localidades Comités encargados de vigilar el precio del trigo y de la harina. Reparto de trigo argentino. Se ha comprobado la denuncia de que en Tarragona se repartía de una manera abusiva el trigo argentino. Han sido dadas las oportunas órdenes para instrucción de expedientes para depurar responsabilidades e imponer las sanciones pertinentes.

Del extranjero

Madrid 11. Incautaciones de barcos alemanes. Lyon.—El Gobierno peruano ha entregado a los Estados Unidos los barcos alemanes en el Perú que son en número de diez sumando entre todos ellos 25 mil toneladas. El acuerdo de incautación de los buques alemanes y su entrega al Gobierno yanqui, ha sido ratificado por las Cámaras peruanas. Parte alemán. Berlín (oficial).—El enemigo después de grandes esfuerzos que le costaron grandes pérdidas se apoderó de algunas parcelas de terreno y trincheras al Norte de Nerken y nordeste de Ipres. Los ingleses atacaron furiosamente en ambos lados de Peronne en Cambrai, Gueneourt y Epany, siendo rechazados en grandes pérdidas.

Cámara Oficial Agrícola de Menorca

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a los socios de esta Cámara a una reunión que tendrá lugar el domingo próximo, 14 del corriente, a las diez y media de la mañana, en el local social, para tratar de asuntos de interés para los agricultores. — El Presidente, Pedro Mir Mir.

SOCIEDAD DE OBREROS ZAPATEROS Y OTROS OFICIOS SIMILARES

Se convoca junta general extraordinaria para el jueves próximo, 12 del corriente, a las nueve y media de la noche, en el local de la Federación Obrera de Menorca, para tratar y tomar acuerdos respecto a varios asuntos. Mahón 10 de septiembre 1918. — LA JUNTA.

AVISO

Se suplica a la persona que el domingo pasado recogió en la calle de Prieto y Caules un alfiler de oro para corbata se sirva entregarlo en la sombrería de Vives, Arravaleta, 14, y se la gratificará.

Crédito Mercantil de Menorca

Entregamos los bonos y residuos correspondientes a las acciones del Banco de España.

Estadísticas MATADERO

Reses cortadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan: Día 30 agosto. 1 buey, 277'500 kilos, es Burrasus Veys (Alayor). 1 ternero, 242, Llucalari (San Luis). 1 ternera, 84 se Torra Blanca. 1 idem, 97'500, estancia Binimersoch (Alayor). 1 idem, 199, s'Erenjí (Mercadal). 1 idem, 113, Serra (idem). 1 idem, 92, idem. 1 carnero, 11'500, se Cudia Crema de Veia. 2 cabras, 26, Juan Bautista. 1 idem, 23, Binisermeña. 7 idem, 93, propias.

Parte francés

París (oficial). — Al Este del Canal de Croyat atacamos violentamente tonando Gilonecourt y progresando en dirección a Havincourt. Al Sur de Ailette rechazamos dos contraataques. Mantenemos nuestras posiciones en La Fère y rechazamos golpes enemigos en Argona y Vosgos.

El repliegue alemán

Berna. — La prensa francesa al comentar las últimas operaciones dice que en las últimas jornadas han demostrado los alemanes mayor vigor defensivo y ofensivo, lo que hace suponer que han dado fin al repliegue. Créese que en breve comenzará el desarrollo del plan ofensivo trazado por el Alto mando germano.

PRENSA ASOCIADA. LA MARITIMA

Compañía Mahonesa de Vapores

Con motivo de las extraordinarias fiestas que durante el presente mes deben celebrarse en Barcelona en honor de su Patrona, la Virgen de la Merced, se concederá desde el 10 hasta el 26 del actual, ambos inclusive, una rebaja del 30 por 100 a los pasajeros que tomen en Mahón o en Ciudadela pasaje de ida y vuelta, para la Ciudad Condal. La vuelta les autoriza para poder permanecer en Barcelona hasta el máximo de quince días. Mahón 5 septiembre de 1918. — Por "La Marítima", Compañía Mahonesa de Vapores. — El Director Naviero P. V. Montaner.

Unico Depósito de Calzado en Mahón, Plaza del Príncipe, 14

PRECIOS REDUCIDOS. Calzado para señora desde 5 pías. el par. Calzado para caballero desde 10 pías. el par. Calzado de Reglamiento para el Ejército y la Marina desde 12 pías. el par. Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos. Perfumes Borados Juguetes Elegantes exquisitos agradables. Casa Buenaventura